



ISCA
pensar la catequesis



II Simposio Internacional de Catequética **“La formación de Ministros Laicos Catequistas** **hacia un nuevo horizonte evangelizador”** **Lema: “Servidores de la Palabra y de los hermanos”**

Camino al Simposio

El ISCA, como responsable de la formación superior de los catequistas en la Iglesia de Argentina, abre este espacio del 2º Simposio Internacional de Catequética para pensar juntos, con un estilo sinodal, la “formación de formadores” de los futuros MLC, servidores de la Palabra y de sus hermanos. Atentos a que el proceso sinodal, por el cual nuestra Iglesia está transitando, supone un *méthodos* “camino para llegar a un resultado”, hemos pensado el ámbito del Simposio como una instancia de intercambio y reflexión profunda.

Convencidos de que el Simposio es el espacio y el tiempo oportuno de entretejer el abanico de saberes, sentires y pensares de nuestra comunidad de catequistas, es que lo hemos estructurado en tres momentos diferentes: 1. Contemplar, 2. Discernir, 3. **Proponer**.

El objetivo de esta gacetilla es reflexionar acerca del tercer momento "**el proponer**".

¿Qué es proponer?

En un primer momento de este camino les propusimos prepararse para tomar prestada la mirada del Padre para contemplar nuestro aquí y nuestro ahora.

Desde este espíritu contemplativo, los hemos invitado a descubrir el valor del discernimiento disponiéndose sinodalmente a la decisión de buscar, hallar la Voluntad de Dios; con libertad interior, pobreza de espíritu, entrega de los propios deseos o ideas, amor a Cristo para descubrir las huellas de Dios y seguir su camino.

Estos dos momentos -contemplar y discernir- «están orientados al “proponer”». (Biord Castillo)

La etimología de la palabra proponer nos dice que viene del latín *proponere* (poner adelante, dar una razón), significa presentar una idea, sugerencia, argumento, problema o curso de acción para la consideración de alguien. Con respecto al método elegido, en esta tercera fase se proyectan acciones que buscan transformar la realidad de la cual se ha partido.

Es el espacio del “amasado” conjunto que desborda en el actuar. En el proponer vemos que hay un doble movimiento que es práctico-teórico. Con respecto a la práctica significa que hay acciones que deben continuarse y reforzarse, otras que deben cambiar o superarse y otras que no existen y que deberían existir. Desde la teoría se pretende reformular las orientaciones pastorales y surgen preguntas tales como: ¿Cuáles son las prácticas que deben continuar y reforzarse? ¿Cuáles deben cambiar o superarse? ¿Qué prácticas no existen y deberían existir?

De esta manera, el “Proponer” se refiere a nuevos horizontes para la catequesis, ante un futuro que viene cargado de esperanza, sin olvidar que toda renovación implica tiempo y paciencia. El cambio de época trae nuevas oportunidades y nuevos desafíos para la evangelización. Éste, implica una catequesis que no sólo busque la conversión de sus interlocutores, sino que se convierta ella misma a través del dinamismo del Espíritu y transforme a toda la Iglesia (AIDM, 103)

El Papa Francisco reiteradamente ha observado la necesidad de que toda la Iglesia se renueve. Se trata de recorrer un arduo camino: el de la conversión pastoral. En la certeza de haber iniciado este camino, hemos recibido este regalo de la institución de los MLC y nos disponemos a buscar los medios necesarios para concretar su institución. Siempre bajo la guía del Espíritu y haciendo un ejercicio sinodal en cada comunidad para proponer los candidatos y buscar el modo de acompañarlos en el discernimiento de su misión y en su formación.



En esta tercera etapa del Simposio se buscará a través de instancias de intercambio y reflexión profunda, plantear desafíos que en nuestras respectivas diócesis deberán ser abordadas ¡En definitiva en la última jornada queremos: proponer ideas, caminos posibles, itinerarios para poder instituir los MLC en cada comunidad!

Ya arden nuestros corazones, sentimos sobrevolar el soplo de Dios sobre nosotros porque:

¡¡“Estas propuestas serán el fruto del trabajo compartido por catequistas de todo el país y podrán ser llevadas a nuestras diócesis para enriquecer el propio camino de discernimiento y decisión, simplemente, como lo que son: el fruto de un discernimiento común de catequistas”!!

Escuchamos su Palabra: (Jn 6, 5-11). En el camino hacia el Segundo Simposio, buscamos trabajar por y para Jesús, lo amamos, y nos dejamos amar por Él, hasta seguirlo en nuestras decisiones, sin pensar en lo largo del recorrido ni en el cansancio de la tarea.

Dóciles al Espíritu:

Dios y su obra

Por tu amor infinito, Señor, me has llamado a seguirte, a ser tu hijo y tu discípulo.

Luego me has confiado una misión que no se asemeja a ninguna otra, pero con los mismos objetivos de las demás: ser tu apóstol y testigo.

Sin embargo, la experiencia me ha enseñado que continúo confundiendo dos realidades: Dios y sus obras.

Dios me ha dado la tarea de sus obras.

Algunas sublimes, otras más modestas;

algunas nobles, otras más ordinarias.

(Cardenal Fco. Xavier Nguyen Van Thuan, Cinco Panes y Dos Peces)

Esta canciones nos ayudan a visualizar el camino de preparación que venimos recorriendo:

- Con los ojos fijos en el Señor, contemplamos nuestra realidad para que se asimile a su “modo de ser”... Tu modo, P. Cristobal Fones, sj <https://youtu.be/5wXCLdnOOj4>
- En un segundo momento se trata de discernir los caminos para renovar la catequesis, y para eso hay que dejarlo todo... Dejarlo todo, Noelia Di Santo por Acto 12, <https://youtu.be/UjbiYRYfLnc>
- Finalmente proponer nuevos caminos con la certeza que hay que abrirse al Amor que transforma todo... Abre tu corazón Casa de Jóvenes Hermano Francisco <https://youtu.be/-ty4feK1UEg>

¡Nos encontramos en el Simposio!

Bibliografía:

CELAM, *La alegría de iniciar discípulos misioneros en el cambio de época. Nuevas perspectivas para la Catequesis en América Latina y El Caribe*, 2015 (AIDM)

Raúl Biord Castillo, *Ponderación teológica del método ver-juzgar-actuar* en:

<https://biblat.unam.mx/es/revista/iter-revista-de-teologia/articulo/ponderacion-teologica-del-metodo-ver-juzgar-actuar>

